

UN DÍA ANTES RESOLVERÁ IMPUGNACIONES

El TEPJF entregará el jueves 15 la constancia de mayoría a Sheinbaum

La virtual presidenta electa se reunió este lunes con gobernadores del noroeste del país para afinar proyectos

NÉSTOR JIMÉNEZ

Para aterrizar los proyectos prioritarios y estratégicos que impulsará en su administración durante 2025 para el noroeste del país, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió ayer con los gobernadores de esta zona del país. Y antes de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) detallara las fechas en las que prevé dar la constancia de mayoría de la elección presidencial, la morenista adelantó que su equipo fue informado de que el 14 de agosto sería confirmada legalmente como próxima presidenta de la República.

Sheinbaum Pardo recibió ayer en un hotel de la avenida Revolución, en la Ciudad de México, a la gobernadora de Chihuahua, la panista María Eugenia Campos, así como al gobernador de Baja California Sur, Víctor Manuel Castro; de Nayarit, Miguel Ángel Navarro, y de Sinaloa, Rubén Rocha Moya.

La gobernadora de Baja Cali-

fornia, Marina del Pilar Ávila, y de Sonora, Alfonso Durazo, enviaron representantes al no poder acudir.

En conferencia de prensa, sin la presencia de los gobernadores, Sheinbaum Pardo fue consultada sobre las versiones que perfilaban que será la próxima semana cuando recibirá la constancia de mayoría. “Parece que sí, es lo que nos han dicho. Entiendo que el día de hoy (lunes) van a tener reunión y al menos nos han planteado que el 14 de agosto será el día en que esté recibiendo la constancia de mayoría, o la resolución ya de Presidenta Electa”, respondió.

Aclaración

Horas más tarde, el TEPJF aclaró que el miércoles 14 de agosto está programada la sesión en la que deberá resolver las impugnaciones contra los resultados de la elección presidencial, y de validarse los comicios, al día siguiente, en sesión solemne, hará entrega de la constancia.

En tanto, con los gobernadores

del noroeste, Sheinbaum Pardo analizó proyectos de infraestructura; en materia de movilidad, carreteras y de abasto y tratamiento de agua. Aunque las obras propuestas deberán ser analizadas por el próximo gabinete presidencial, la ex jefa de Gobierno capitalino adelantó que para la Comisión Nacional del Agua (Conagua) se prevén recursos por 30 mil millones de pesos para distintos proyectos.

Antes de ingresar al encuentro, la gobernadora de Chihuahua fue consultada sobre su relación con el gobierno federal. Apuntó que “no hay un cambio de actitud, una servidora tiene un gran respeto por la investidura presidencial” y aseveró que nunca ha hecho alguna mala expresión en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador o de Claudia Sheinbaum. “Hoy estamos en tiempo de conciliación”, subrayó la panista.

Este martes, Sheinbaum Pardo tiene programado reunirse con los gobernadores de Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila, Durango y la gobernadora electa de Veracruz.

Sheinbaum, presidenta electa el 15 de agosto

Ruta. Tribunal declarará un día antes la validez de la elección; arrancan reuniones de mandatarios con el próximo gobierno

JANNET LÓPEZ PONCE Y JOSÉ ANTONIO BELMONT/ CDMX

La presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto, confirmó que esta semana arrancará la resolución de los juicios de inconformidad sobre los resultados de la elección presidencial, por lo que el 14 de agosto declararán su validez y al siguiente día entregarán la constancia de presidenta electa a Claudia Sheinbaum, como adelantó MILENIO.

Soto hizo el anuncio tras reunirse ayer por la tarde con los magistrados y el equipo de la virtual mandataria electa.

“El Tribunal Electoral recibió 243 impugnaciones contra los resultados de la elección presidencial; puedo informarles que todos los proyectos de sentencia ya han sido debidamente circulados y se encuentran en estado de resolución. Propondré al pleno que en los siguientes días se lleven a cabo sesiones públicas para resolver todos los medios de impugnación vinculados con los comicios.

“Una vez hecho lo anterior, se procederá a analizar y, en su caso, aprobar el dictamen relativo al cómputo final, la declaración de validez y de presidencia electa. Esta sesión se tiene contemplada para el miércoles 14 de agosto... y convocaré a la sesión solemne para la entrega de la constancia de mayoría el jueves 15”, dijo.

Y ADEMÁS

Llama Xóchitla evitar “agandalle”

La ex candidata Xóchitl Gálvez llamó a presentar un juicio ciudadano para evitar el “agandalle” de Morena y sus aliados en la representación de legisladores en el Congreso. En un video, la senadora acusó que se quieren robar 10 millones de votos, pues en la elección pasada obtuvieron 54 por ciento de los sufragios, pero “a la mala” se quieren quedar con 75 por ciento de los espacios.

La magistrada presidenta señaló que el Tribunal Electoral se ha conducido siempre con apego a los principios de imparcialidad, independencia y autonomía. “El respeto al marco constitucional ha sido el rector de nuestro actuar en este proceso electoral y es será la constante”.

Por separado, Sheinbaum sostuvo que la fecha que le propuso el Tribunal Electoral fue el 14 de agosto y que por la tarde resolverían el plazo definitivo para que reciba la declaratoria legal de presidenta electa.

En otro tema, la virtual presidenta electa se reunió con los gobernadores de la región noroeste del país para revisar proyectos prioritarios y estratégicos.

Al encuentro asistieron María Eugenia Campos, de Chihuahua; Víctor Castro, de BCS; Miguel Ángel Navarro, de Nayarit, y Rubén Rocha, de Sinaloa; además de representantes de Marina del Pilar, de BC, y de Alfonso Durazo, de Sonora.

“Presentaron sus obras prioritarias, sobre todo de infraestructura. En materia de movilidad y carreteras, así como de agua, fueron los grandes temas que estuvimos planteando”, reveló Sheinbaum.

También participaron los titulares del IMSS y de Bienestar, Zoé Robledo y Ariadna Montiel, quienes repetirán en el cargo en el próximo sexenio.

Otro tema abordado fue el de vivienda: “Cuando estuve en Los Cabos planteé que aquí vamos a iniciar este programa, porque es muy grave la desigualdad particularmente en las zonas turísticas, pues tienen grandes hoteles y, al mismo tiempo, las personas que ahí trabajan no tienen un lugar digno donde vivir”.

Sheinbaum, además, adelantó que durante toda la semana sostendrá reuniones de este tipo con todos los gobernadores y con la jefa de Gobierno electa. ■